

Projet d'usine d'Eastman en Normandie

Mai 2024

EASTMAN



L'édito



Une belle aventure commune a débuté entre la région Normandie et Eastman en 2023 grâce au projet d'implantation d'une usine à Port-Jérôme. Ce printemps 2024, la collaboration a pris forme sous un nouvel angle, cette fois éducatif.

Du 18 au 22 mars, j'ai eu l'honneur et le bonheur de conduire une délégation normande à Kingsport dans le cadre du 80ème anniversaire du DDAY de 1944 et du Prix Liberté, une initiative éducative et pédagogique destinée à la jeunesse mondiale portée par la Normandie.

La liberté occupe une place à part en Normandie : alors que les soldats de 1944 transportaient dans leur sac-à-dos leur idéal de liberté et de paix – qu'ils nous ont redonnées – notre souhait est que la jeunesse d'aujourd'hui délivre le même message, à sa façon.

Célébrer les héros d'hier est un aspect de notre action commune pour cette année 2024 : 10 jeunes lycéens de Kingsport nous rendront ainsi visite en juin prochain. Pour être sélectionnés, ces jeunes avaient été invités à rédiger des cartes postales d'hommage aux vétérans du débarquement.

En Normandie, ils rencontreront des jeunes de la région mais aussi de jeunes Allemands à l'occasion d'une semaine d'échanges, de découverte, et d'hommages aux héros de la

deuxième guerre mondiale. Ils assisteront, avec 4 000 jeunes Normands, à une superbe cérémonie de remise du Prix Liberté en présence de vétérans le 4 juin.

Sur le long terme, nous souhaitons faire réfléchir ensemble les jeunes de Normandie et de Kingsport, leur permettre de se rencontrer et leur donner la parole pour leur prouver que l'ouverture aux autres est un enrichissement et que la liberté et la démocratie sont des trésors fragiles. C'est l'un des objectifs du Prix Liberté et du partenariat éducatif que nous voulons construire ensemble.

Outre l'amitié économique entre Eastman et la Normandie, ce sont aussi des liens forts, humains et éducatifs, nouveaux et uniques, qui ont été créés lors de cette superbe semaine à Kingsport. Tous en faveur d'une même vision de la liberté et de l'humain.

Bertrand Deniaud, vice-président du conseil régional de Normandie, en charge des lycées et de l'éducation



Actualités de l'usine



Découvrez les dernières évolutions du projet en vidéo

Depuis l'annonce initiale du projet en janvier 2022, les chiffres clés ont évolué pour prendre en compte de nouvelles contraintes et opportunités. Capacité de traitement de l'usine, mise en service de l'installation, nombre d'emplois, consommation d'eau, classement SEVESO, ... Découvrez ces évolutions dans la dernière vidéo du projet !

[Consultez la vidéo](#)



Adoption de la réglementation européenne sur les emballages : quelles implications sur les activités d'Eastman en France ?

Début mars, le Parlement européen et le Conseil de l'Union européenne ont obtenu un accord sur le règlement 'Emballages', en discussion depuis fin 2022 au sein des instances européennes. Cet accord entraîne des obligations en matière d'intégration de matière recyclée, mais aussi une 'clause-miroir' clé pour garantir des conditions de concurrence équitables pour l'industrie européenne de recyclage.

[En savoir plus](#)



Focus sur la chaufferie de Veolia, 'co-entreprise' au sein du projet Eastman

Partenaire d'Eastman sur son projet d'usine, Veolia fournira l'énergie nécessaire au fonctionnement de l'usine de recyclage grâce à une chaufferie spécialement dédiée (puissance installée de 200 MW). La chaufferie sera alimentée par deux types de combustibles : du CSR (combustible solide de récupération) et de la biomasse issue du bois-déchets dans le but de répondre à l'objectif de réduction des émissions de GES (gaz à effet de serre). Consultez le lien pour en savoir plus sur le fonctionnement de la chaufferie.

[En savoir plus](#)



Actualités d'Eastman



Nomination d'Eric Dehouck, nouveau directeur France d'Eastman

Eastman a accueilli début mars son nouveau directeur général France. Après avoir passé 16 ans chez Suez, notamment en tant que dirigeant de filiales puis vice-président groupe en charge de la recherche et de l'innovation, Eric Dehouck a également été Directeur Industries et Services au Secrétariat Général Pour l'Investissement (SGPI), sous l'autorité du Premier ministre. Eric Dehouck a ensuite été directeur général adjoint de GTT puis directeur de projets liées à l'économie circulaire et aux transitions énergétiques ou environnementales. L'expérience internationale d'Eric Dehouck dans l'industrie, l'économie circulaire, la gestion des relations public-privé et le développement de partenariats constitue un atout pour le développement des activités d'Eastman en France.



L'usine d'Eastman à Kingsport franchit une nouvelle étape avec l'ouverture de son unité de méthanolyse

Eastman est heureux d'annoncer que l'unité de méthanolyse de son usine de recyclage à Kingsport est terminée et a été mise en service. Avec cette nouvelle unité, qui permet de séparer les molécules constitutives des polymères (les monomères), avant de les recomposer en polymères au sein de l'unité de polymérisation (étape suivante), l'usine est maintenant terminée. Eastman prévoit d'augmenter la production de la nouvelle installation au cours des prochains mois et de soutenir sa croissance grâce un large éventail de marchés.

[En savoir plus](#)



On en parle dans les médias



À l'occasion du 80e D-Day, dix jeunes américains vont découvrir la Normandie grâce au Prix Liberté

Grâce au Prix Liberté, dix jeunes Américains heureux élus feront le déplacement en Normandie du 2 au 7 juin, lors du 80e anniversaire du Débarquement, qui coïncide avec la 6e édition du Prix Liberté. Entre le 18 et le 22 mars, de nombreux lycéens de Kingsport (Tennessee, États-Unis), fief de l'entreprise Eastman, ont participé à un concours en adressant des cartes postales à des vétérans américains. Les dix meilleurs ont été désignés, mardi 19 mars, par la délégation normande en visite là-bas.

Ouest France, 26 mars 2024

[Lien vers l'article](#)



Eastman programme une deuxième unité de recyclage chimique du PET aux États-Unis

Après Kingsport, dans le Tennessee, c'est au Texas que le groupe américain Eastman envisage d'installer sa deuxième unité de production du pays. Le projet texan a même été

sélectionné par le Département de l'énergie (DOE) pour un financement qui pourrait atteindre jusqu'à 375 millions de dollars. Le projet de Normandie s'inscrit dans cette stratégie globale de circularité, pour laquelle Eastman investit plus de 2 milliards de dollars dans ces 3 sites de recyclage moléculaire.

Eastman, 25 mars 2024

[Lire le communiqué complet](#)



Forum des métiers : quelle carrière pour demain ?

Jeudi 28 mars dernier s'est tenu un forum des métiers à l'abbaye du Valasse (Caux Seine Agglo). En présence de 1 500 élèves de 3ème et de lycée, le forum a réuni 92 exposants dont Eastman, en pleine promotion de ses métiers techniques. Pour le moment, Eastman concentre ses actions de recrutement sur trois métiers clés, en particulier les conducteurs d'installation et les pilotes. Des réunions d'informations sont régulièrement organisées : la dernière a eu lieu le 18 avril à Bolbec.

Caux Seine Agglo, 15 mars 2024

[En savoir plus](#)



Participez et suivez le projet !



Retour sur la réunion publique du 13 mars

Mercredi 13 mars dernier s'est tenue la 3^{ème} réunion publique de concertation autour du projet d'Eastman. Avec une quarantaine de personnes présentes, et en présence de Patrick Pesquet, maire de Saint-Jean-de-Folleville, la réunion a permis des échanges très riches. Eastman y a présenté les dernières avancées du projet, notamment concernant le remblaiement du terrain, l'insertion paysagère et la chaufferie exploitée par Veolia. Consultez le lien pour accéder au compte-rendu de la réunion.

[En savoir plus](#)



Publication du rapport de bilan de la concertation continue par le garant

Jean-Louis Laure, garant de la concertation continue autour du projet, a rendu début avril son premier rapport de bilan de la concertation continue. Couvrant la période du 1^{er} février 2023 au 30 mars 2024, il rend compte en toute neutralité, indépendance et transparence de la concertation et des arguments échangés durant l'année écoulée et indique les préconisations du garant pour la poursuite de l'information et de la participation du public. Consultez le rapport ci-dessous pour découvrir les enseignements clés de la concertation continue et les points d'attention.

[Consulter le rapport](#)



Prochaine étape de la concertation : l'enquête publique

L'enquête publique, troisième étape du processus de concertation, aura lieu du 10 juin au 10 juillet 2024. Coordonnée et gérée par un commissaire-enquêteur spécialement nommé par la Préfecture, l'enquête publique est un dispositif d'information du public aval visant à recueillir ses remarques pour éclairer l'autorité compétente dans la décision d'autorisation.

[En savoir plus](#)

A vos agendas : 4^{ème} et dernière réunion publique de concertation le 28 mai

La 4^{ème} (et dernière) réunion publique de concertation, qui marquera la fin du processus de concertation continue et le début de la phase d'enquête publique, aura lieu le 28 mai à la Maison des Compétences de Lillebonne. Venez nombreux à cette dernière session publique qui sera l'occasion de faire le bilan de plus d'un an de concertation. Plus d'informations à venir sur le [site internet](#) de la concertation.



[Site Internet](#) | [Confidentialité](#) | [Contact](#)

© 2024 Eastman Chemical Company. Les marques Eastman citées dans le présent document sont des marques déposées d'Eastman ou de l'une de ses filiales ou sont utilisées sous licence. 200 S. Wilcox Dr. Kingsport TN 37660.
CIR-PRT-18942 05/24

Si vous souhaitez vous désabonner, merci de nous écrire à concertation@eastman.com ou cliquez sur « vous désabonner de tous les courriels. »